

Perception et comportement de recours aux soins de santé dans les pays en voie de développement

Le cas de la République Démocratique du Congo

Cette étude analyse les déterminants de choix des populations pour les centres de santé par une enquête de comportement des ménages sur un échantillon représentatif de 1000 ménages, dans les zones de santé de Kinshasa, Congo en 1997.

Les résultats de cette étude montrent que si les populations choisissent les soins offerts par le centre de santé, c'est parce qu'elles les jugent de bonne qualité. Des soins intégrés et offerts par le même technicien, de formation requise, sont un atout majeur à l'acceptabilité du premier échelon des soins de santé primaires à Kinshasa.

Cette étude suggère qu'il serait sans doute bénéfique d'intégrer les structures de soins privées non officielles dans le système des soins de santé primaires, pour autant qu'elles puissent atteindre un niveau de qualité comparable à celui des centres de santé.

Perception et comportement de recours aux soins de santé dans les pays en voie de développement



Joseph K. MANZAMBI est Docteur en Sciences de la Santé Publique de l'Université de Liège (École de Santé Publique, 2000), Diplômé d'études post-universitaires de l'École de Santé Publique de l'Université de Kinshasa (1990-1991) et Licencié en Pédagogie Appliquée de l'IPN (Institut Pédagogique National, actuellement Université Pédagogique Nationale) (1982-1987). Il est Professeur à l'Institut Supérieur des Techniques Médicales de Kinshasa où il enseigne la Santé Publique. Fort d'une longue expérience dans l'écriture et la coordination des projets, il est l'initiateur du programme de protection sociale en République Démocratique du Congo où il expérimente son modèle conceptuel PNPS : dispositif de couplage du micro-crédit, de la micro-assurance et de l'offre des soins, pour l'amélioration de l'accessibilité des populations précaires aux soins de santé de qualité.



Jean-Yves REGINSTER est Professeur de Santé Publique, Epidémiologie et Economie de la Santé à l'Université de Liège où il préside également le Département des Sciences de la Santé Publique. Il dirige, au Centre Hospitalier Universitaire Lucien Brull de Liège, l'Unité d'Exploration du Métabolisme de l'Os et du Cartilage. Il est co-fondateur et membre du Conseil d'Administration de la Fondation Internationale de lutte contre l'Ostéoporose (IOF), est actuellement Président de la Société Européenne d'Ostéoporose (ESCEO) et du Groupe pour le Respect de l'Ethique et de l'Excellence en Sciences (GREES). Il est l'auteur de plus de 600 publications internationales et de plus de 80 livres ou chapitres de livres. Il est également Expert auprès de l'Agence Européenne du Médicament (EMA).



Perception et comportement de recours aux soins de santé dans les pays en voie de développement

Le cas de la République Démocratique du Congo

Joseph K. Manzambi
Jean-Yves Reginster

Collection Santé Publique & Développement

Éditions
du Céfai

Éditions
du Céfai

Éditions
du Céfai